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N I E D E R S C H R I F T  
4. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung, 
Kultur und Sport der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – 
Wahlperiode 2014 - 2019 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 18.02.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:05 Uhr 

 Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Ernst-Moritz-Arndt Grundschule, 
Frankenstraße 12, 14943 Luchenwalde 

 

Anwesend: 
 Vorsitzender- Herr Thomas Herold  
 Mitglieder- Frau Sabine Bölter  
Herr Hans Buchner  
Herr Christoph Guhlke  
Herr Bert Lindner  
Frau Dr. Heidemarie Migulla  
Herr Felix Thier  
Herr Michael Wessel Vertreter für Frau Walbrach 
 Sachkundige Einwohner- Frau Gabriele Blazy  
Herr Marko Ott  
Herr Stefan Pinkawa  
 Verwaltung- Frau Birgit Demgensky  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
Herr Andreas Schröder  
Herr Klaus-Ulrich Seifert  
Herr Werner Stahl  
 Gast- Frau Ulrike Heinze  
 Schriftführerin- Frau Sylvia Hartwig  
 
 

Abwesend: 
 
 Mitglieder- Frau Nadine Walbrach  
 
 

 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 
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 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

  
 2.  Einwohnerfragestunde  
  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 26.11.2014 
 

  
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  Besichtigung der abgeschlossenen Baumaßnahmen in der 

Ernst-Moritz-Arndt Grundschule 
 

  
 6.  Beschlussvorlagen  
  
 6.1.  Haushaltssatzung 2015 mit ihren Bestandteilen und Anlagen B-6068/2015 
  
 6.2.  Abschluss von Verträgen für das Theaterprogramm 2016 B-6080/2015 
  
 7.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 8.  Informationen der Verwaltung  
  
 8.1.  Vorstellung Veranstaltungsplan zur 800 - Jahrfeier  
  
 9.  Informationen des Ausschussvorsitzenden  
 
 

 

 
 
 
 
 

  

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 10.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 26.11.2014 

 

  
 11.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 12.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 13.  Informationen der Verwaltung  
  
 14.  Informationen des Ausschussvorsitzenden  
  

 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 
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TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Herr Herold eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport. Die Ladung 
erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind acht Mitglieder anwesend. 
 
  
  
  
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
  
keine 
 
  
  
  
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 26.11.2014 
 

  
keine 
 
  
  
  
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
  
bestätigt 
 
  
  
  
TOP  5. Besichtigung der abgeschlossenen Baumaßnahmen 

in der Ernst-Moritz-Arndt Grundschule 
 

 Herr Stahl informiert die Ausschussmitglieder über den Stand der Baumaßnahmen in der 
Ernst-Moritz-Arndt-Grundschule (Anlage 1). 
Als erste Maßnahme wurden die Fenster im Jahr 2013 erneuert. Im Jahr 2014 erfolgte die 
Dacherneuerung, die alten Innendecken wurden entfernt und neue ersetzt. Der Wellasbest 
wurde entsorgt. Eine Fassadenverfugung hat stattgefunden. Des Weiteren erfolgte eine 
Außenwärmedämmung im zweiten Obergeschoss um Energiekosten zu sparen. Es wurden 
Taubenabweiser angebracht und eine Kellerfenstersanierung erfolgte. 
Für die Einschulung der Erstklässler wurden zwei Klassenräume erneuert. 
 
2014 wurde ebenfalls die Elektrohauptverteilung ausgetauscht, die dem heutigen Standard 
entspricht. 
 
2015 wurden das Sekretariat und der Schulleitungsbereich erneuert. Im Bereich Sekretariat 
wurde begonnen, das Datennetz zu modernisieren. 
 
Zu den Osterferien erfolgen Verbesserungen in der Turnhalle, mit malermäßiger 
Instandsetzung und Anbringung eines Prallschutzes. 
 
In den Sommerferien ist vorgesehen, dass Computerzimmer zu vernetzen. Das gesamte 
Treppenhaus wird komplett saniert, dazu zählen das Malern sowie das Entfernen der 
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Holzwände, um den Brandschutz zu gewährleisten. Eine Brandmeldeanlage wird beginnend 
im Sekretariat angebracht. 
Die Waschbecken aus dem Treppenhaus werden entfernt und in die Klassenzimmer verlegt. 
Des Weiteren wird die Schulklingel erneuert. 
Herr Stahl erläutert, dass die alten Eingangstüren aufgearbeitet werden, um die 
Anforderungen der Brandschutzklasse T 30 zu gewährleisten. Die Klassenzimmertüren 
werden rauchdicht aufgearbeitet. 
 
Frau Dr. Migulla bittet Frau Heinze, sich zu den durchgeführten Maßnahmen zu äußern und 
ob das zeitliche Abstimmen zwischen Baufirma und Schulbetrieb einvernehmlich war. 
 
Frau Heinze lobt die gute Zusammenarbeit mit dem Amt für Gebäude- und 
Beteiligungsverwaltung sowie mit den Baufirmen und erwähnt, dass die pädagogische 
Tätigkeit nicht beeinträchtigt war. 
 
Herr Thier möchte wissen, wie der Keller zukünftig genutzt wird. 
 
Herr Stahl führt aus, dass der Keller durch den Hausmeister und zur Lagerung von Material 
genutzt wird. 
 
Herr Thier möchte wissen, ob die neue Schulklingel auch für Amokschaltung ausgerüstet ist. 
 
Herr Stahl antwortet, dass dies in diesem Bauabschnitt noch nicht so ist. 
   
 
  
  
  
TOP  6. Beschlussvorlagen  
  
  
  
TOP  6.1. Haushaltssatzung 2015 mit ihren Bestandteilen und 

Anlagen 
B-6068/2015 

 Frau Dr. Migulla bemängelt, dass in den öffentlichen Gebäuden die Energiekosten steigen. 
Wenn in den Schulen eingespart würde, könne man das Energiesparmodell „Fifty-Fifty“ 
nutzen wie es schon in Trebbin erfolgreich umgesetzt wird. Das heißt, die Hälfte der 
gesparten Energiekosten fließt in die Schule, die andere Hälfte in die Stadt als Schulträger. 
 
Herr Guhlke möchte wissen, warum zu wenig in die Stadt investiert wird. Die Schwerpunkte 
des Haushaltes müssten anders gesetzt werden. Er bemängelt, dass zu wenig in die 
Infrastruktur fließe. Es seien die Schlüsselzuweisungen von 2,5 Millionen EUR für 2006 auf 
883 000 EUR für das Jahr 2015 gesunken. 
Herr Guhlke meint, dass man sich dem Radweg in Richtung Woltersdorf widmen sollte. 
 
  
 Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung berät und beschließt die Haushaltssatzung 2015 mit 
ihren Bestandteilen und Anlagen gemäß § 67 Kommunalverfassung des Landes 
Brandenburg. 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 3   
 Zustimmung empfohlen 
TOP  6.2. Abschluss von Verträgen für das Theaterprogramm B-6080/2015 
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2016 
  
19:10 Uhr Frau Mnestek geht. 
 
 
  
 Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:  
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, zur Vorbereitung und Durchführung des Theaterbetriebes im 
Jahr 2016 Verträge bis zu einer Höhe von 116.000,00 EUR (brutto) abzuschließen. 
 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 Zustimmung empfohlen 
TOP  7. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 Herr Guhlke spricht die Bitte des Handballvereins zur Unterstützung wegen der 
Anschaffung einer neuen Anzeigetafel an. 
 
Frau Herzog von der Heide antwortet, es werde nach Förderung gesucht. 
 
Herr Seifert merkt an, dass dem Verein die Möglichkeiten anderer Förderungen erläutert 
wurden. Im Herbst soll das Thema abschließend bearbeitet werden.  
 
Herr Thier fragt, ob man nicht mit dem Beamer die Anzeigen an die Wand projizieren könne. 
 
Herr Guhlke verneint dies, Uhren seien vorgeschrieben. 
 
  
  
  
TOP  8. Informationen der Verwaltung  
  
keine 
 
  
  
  
TOP  8.1. Vorstellung Veranstaltungsplan zur 800-Jahr-Feier  
 Herr Schröder, stellt das Konzept zur 800-Jahr-Feier vor (siehe Anlage 2). 
 
Herr Thier gibt die Empfehlung, dass das Ende der Veranstaltung „Lange Nacht des 
Museums“ sich am Namen orientieren sollte. 
 
Herr Thier fragt, warum der Bauernmarkt auf dem Bahnhofsvorplatz und nicht auf dem 
Marktplatz stattfinden solle? 
 
Frau Herzog-von der Heide merkt dazu an, dass eine kleinere Atmosphäre ansprechender 
sei und die Veranstaltungsorte innerhalb der Stadt wechseln sollten. 
 
Frau Dr. Migulla fehlt im Monat Mai ein Tag des Sports für und mit den Schulen. 
 
Frau Dr. Migulla fragt, ob im Monat Juli ein Kunstmarkt stattfindet. 
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Herr Schröder gibt den Hinweis, dass dies im Rahmen der Kunstmeile am 16.07.2015 
stattfinden soll.  
 
Herr Thier regt an, dass bei den Veröffentlichungen in der Pelikan-Post über die 
Kleingartenanlagen auf freie Parzellen hingewiesen werden soll. 
 
Frau Dr. Migulla möchte für den Monat September ein Preisrätsel über Luckenwalde für 
Jugendliche und Erwachsene. 
 
Frau Dr. Migulla fragt an, ob an der zentralen Eröffnungsveranstaltung in Brandenburg / 
Havel auch Einwohner teilnehmen können. 
 
Frau Herzog-von der Heide merkt an, dass die Größenordnung von der Verwaltung geprüft 
werde. 
 
Frau Dr. Migulla fragt, ob die Fläming-Therme zur Durführung der Deutschen 
Seniorenmeisterschaften im Rettungsschwimmen geeignet sei. 
 
Frau Herzog-von der Heide weist darauf hin, dass die Fläming-Therme nach Einschätzung 
der DLRG Luckenwalde bestens geeignet sei. 
 
Frau Dr. Migulla bringt die Idee ein, historische Epochen in den nächsten Kalendern 
abzubilden. 
 
Frau Herzog-von der Heide merkt an, dass im Kalender 2016 historische Aufnahmen 
heutigen Motiven gegenübergestellt werden. 
 
Herr Thier bittet um Zustellung der Präsentation an alle Stadtverordnete. 
 
  
  
  
TOP  9. Informationen des Ausschussvorsitzenden  
  
keine 
 
 
20:03 Uhr Ende des öffentlichen Teils. 
  
  
  

 

 
 
Thomas Herold  Sylvia Hartwig 
Vorsitzende/r  Schriftführer/in 
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